

8^{ème} édition de la fête Nationale des Tortues Marines au Bénin

Une assurance pour une gestion participative et durable des tortues marines au Bénin

Instituée depuis 2004 par des Ecogardes avec l'appui de Nature Tropicale ONG, la fête Nationale des Tortues Marines au Bénin est une occasion pour les initiateurs de sensibiliser les populations sur l'importance de la sauvegarde des tortues marines au Bénin et dans la sous région Ouest Africaine de même que la mise en œuvre du Mémorandum d'Accord sur les mesures de conservation des tortues marines sur la côte Atlantique de l'Afrique. La 8^{ème} édition de la fête nationale des Tortues marines s'est déroulée le dimanche 08 Janvier 2012 à Gbèkon dans la commune de Grand-Popo. C'est une occasion pour les communautés locales de célébrer leurs actions positives en faveur de la protection des tortues marines mais aussi pour sensibiliser les autres acteurs à la gestion durables des ressources naturelles. Les temps forts de cette festivité sont entre autres, le carnaval très coloré et mouvementé à travers la ville, le lâcher symbolique des bébés

tortues marines avec les écotouristes et autorités locales. Il est aussi à faire remarquer les animations culturelles de sensibilisation soutenues par la prestation de l'artiste-Ecogarde Rasta-Jah qui vient de mettre sur le marché son premier album dont un titre porte sur la sauvegarde des tortues marines.



La caravane au départ du grand carrefour de Grand-

Démarré du carrefour principal de Grand-Popo, le carnaval a connu la participation des conducteurs de taxi moto (Zémidjans); des Zangbéto (divinité gardien de nuit); des représentants de la Direction Générale des Forêts et Ressources Naturelles (DGFRN); des communautés locales, des représentants d'ONG partenaires, des Ecogardes et de nombreux écotouristes Finlandais, Anglais, Allemands et Américains parmi lesquels on peut compter la Directrice du Centre Culturel Américain au Bénin-

Contrairement aux années antérieures, les caravaniers ont parcouru une distance d'environ 5 km pour raison de délocalisation du quartier général des manifestations qui est à présent situé à Gbèkon à quelques mètres de la place du 10 Janvier ou Place Vodoun de Grand-Popo. Pendant tout le parcours une

escale a été faite au Centre culturel Fino-Africain 'Villa Karo'.

Ici le cortège est reçu par l'animatrice, Madame Georgette Singbo. A cette étape, il a été rappelé à l'assistance que la Villa Karo apporte depuis de nombreuses années beaucoup de soutiens moral et matériel aux Ecogardes pour leurs activités de sauvegarde sur le terrain.

Le défilé a tenu sa promesse sous l'animation soutenue de groupe de Zangbéto de Gbèkon. Sur les cinq kilomètres, le cortège a été tenu en alène par le rythme endiablé des gons que riment les musiciens adeptes de Zangbéto.

A la suite la caravane, tout le cortège s'est retrouvé à Gbèkon.



L'animatrice de "Villa Karo" reçoit les Caravaniers

Les artistes Rasta Jah et Petit Esprit ont émerveillé le public par leurs prestations.



Rasta-Jah en prestation accompagné d'une projection vidéo

Après cette étape, un petit exposé a été présenté par Madame Faï Chabi-Yaouré de Nature Tropicale ONG, partenaire des manifestations sur la formation et le travail de conservation que l'ONG réalise depuis plus d'une douzaine d'années avec les Ecogardes et qui donne aujourd'hui ses résultats bénéfiques pour la conservation de ces tortues marines sur les côtes béninoises. Pour elle, l'écotourisme constitue une alternative pour les Ecogardes en vue de mieux gérer les ressources. La cérémonie a eu son épilogue par le lâché de Bébés tortues.

Le lâché des bébés est l'étape au cours de laquelle des bébés tortues obtenus par les Ecogardes suite à l'incubation des œufs sauvés des nids en danger sur les plages sont symboliquement libérés en mer par les participants. Chaque participant parraine la libération d'un bébé contribuant ainsi à la conservation et à la gestion durable des espèces.

Pour cette édition, la présence de la Directrice du Centre Culturel Américain a donné un éclat particulier aux festivités. Il fallait voir comment les déclis des appareils photos détonnaient accompagnés d'une variété de lumière de flash à chaque lâché de Bébés par des participants présents.

Le représentant de la DGFRN, le Sous Officier Sèguédégou a rappelé son



soutien aux Ecogardes avec qui il a lâché des centaines de bébés Tortues au cours de la saison. Pour lui, cet acte constitue la bonne volonté de l'administration publique à collaborer avec les populations pour la mise en œuvre des engagements régionaux et internationaux pris par le Bénin. «*Les informations sur les tortues ont été régulièrement prises et compte rendus faits à la hiérarchie*» a-t-il complété.

Très satisfaits des actions des Ecogardes sur la gestion des ressources biologiques, les participants ont recommandé à ce que les Ecogardes contribuent activement à l'assainissement de la plage pour le bien de la promotion de l'écotourisme qui bénéficiera directement aux communautés locales.

La cérémonie s'est déroulée dans une ambiance de fête et de convivialité.



La Directrice du CCA parraine un Bébés Tortues

Conformément au programme de la campagne de 2012, la journée du 09 Janvier a été réservée à l'organisation **d'une visite éco-touristique** de découverte des mangroves et ses ressources dans la région de Grand-Popo et celle du 10 janvier à la célébration de la **Fête nationale des religions endogènes (Vodoun)** avec une exposition sur les tortues marines à la plage de Grand-Popo et la libération symbolique des bébés avec les dignitaires religieux et les autorités locales.

Nature Tropicale ONG, Lot 4477 "R" YAGBE 06 BP 1015 AKPAKPA PK 3 COTONOU (REPUBLIQUE DU BENIN) Tél.: +229 - 21 33 37 73; +229 - 21 33 87 32; +229 - 95 40 94 14, Fax +229 - 21 33 87 32, Email: ntongmu@yahoo.com; info@naturetropicale.org, <http://www.naturetropicale.org>, N° Compte: NT-ONG - 019 11 427 254, Bank of Africa Benin (BOA) Cotonou

